

El bolo vaqueiro crea escuela

La modalidad cerró en 2014 una temporada marcada por su inclusión en los Juegos Escolares del Principado

Lucas BLANCO
OVIEDO

Asentar por abajo los cimientos de una recuperación tan trabajada como merecida. La familia del bolo vaqueiro, modalidad dominante en el suroccidente asturiano, cerró el pasado año 2014 con la satisfacción de mantener una elevada participación en las competiciones y dar un paso decisivo para el fomento de la cantera como fue la incorporación de la modalidad a los Juegos Escolares del Principado de Asturias.

Fue en el mes de junio cuando la bolera de San Antolín de Ibias acogió la final con la participación de los 36 alumnos clasificados en las fases previas celebradas en los colegios de Cangas del Narcea, Ibias y Degaña, una cita que resultó histórica para la base del bolo vaqueiro y que se espera comience a dar frutos en los próximos años.

No fue este sin embargo el único hecho de importancia a lo largo de una temporada muy fructífera que comenzó con este deporte autóctono como protagonista de la Semana Cultural del Ayuntamiento de Cangas con varias jornadas en las que se repasó su importancia histórica y la gran labor desarrollada por la Asociación de Bolo Vaqueiro para recuperarlo a comienzos de la década pasada.

Ya en el mes de abril se inició la liga de equipos que en esta ocasión contó con la participación de 33 conjuntos divididos en tres categorías. Tras cinco meses de com-

petición la peña Josber D, Parada y Naviego B se proclamaron campeonas de Primera, Segunda y Tercera División, respectivamente.

El título absoluto de Josber fue sólo uno de los muchos logros de la peña de Gedrez que en 2014 hizo triplete al alzarse también con los títulos regionales de Primera División tanto por parejas como individual. En la competición por parejas, considerada para muchos la más atractiva, los hermanos Alvaro y Guillermo Collar vencieron a Óscar (Laciana) y Panera (Naviego) en la final. Miro y Xuanico (La Corredoría) y Antonio y Antonín (Parada) fueron los dúos triunfadores en Segunda y Tercera.

En lo que respecta al Campeonato de Asturias individual, Alvaro Collar revalidó de nuevo el título de campeón al superar en 147 bolos en la final a Toni Álvarez (Naviego). Paco (Parada) fue el mejor en la categoría de plata e Iván (Polígono) se llevó el título en la de bronce.

Las categorías inferiores también tuvieron protagonismo en los torneos oficiales. El juvenil de la peña Josber Adrián Rodríguez se proclamó campeón de Asturias, al igual que Pablo Cadenas (Carballo) en categoría infantil y Claudia Pasaerín y Manuel Menéndez en las pruebas Femenina y Alevín Masculino, respectivamente.

El grueso de la competición se completó con los habituales torneos individuales desarrollados a lo largo del año. El primero disputado fue el IX Torneo Caja Rural en



Finalistas de los Juegos Escolares de Ibias. Lucas Blanco



Finalistas del Campeonato de Asturias por parejas. Lucas Blanco

el que resultaron campeones de sus respectivas categorías Javier de la Mata (Josber), Paco (Parada) e Iván Martínez (Polígono).

Luego vendría en julio el XII Torneo del Carmen-Principado en el que Alvaro Collar volvería a saborear la victoria tras finalizar por delante de Félix (Bimeda) y su primo Javier de la Mata.

Ya en noviembre se celebró el clásico Torneo de Santa Bárbara con victoria para José Abel (Bimeda), que se anotó su primer gran título, mientras que la peña Josber cerró su excelente año con un nuevo título cosechado en el Torneo de Peñas. Sin duda un año cargado de aspectos positivos que anima a la Asociación de Bolo Va-

queiro presidida por Francisco Cadenas a seguir apostando fuerte por una modalidad que en cuestión de algo más de dos décadas ha pasado de estar al borde de la desaparición a convertirse en la segunda más importante de la región en cuanto a número de licencias y participación en competiciones.

Ajedrez

El Grupo se impone en el Regional de rápido por equipos

El Real Oviedo logró el subcampeonato en el año de su vuelta a la competición

Víctor LLANEZA
OVIEDO

A lo grande se impuso el Grupo Covadonga, y a lo grande disfrutaron los casi ciento cincuenta jugadores que tomaron parte en el regional de ajedrez rápido por equipos. Los grupistas se acabaron llevando el torneo con holgura tras ser los más regulares tras ocho rondas. Cada encuentro se disputaba a seis tableros con juegos "15 minutos a caída de bandera más incremento de cinco segundos por cada movimiento realizado".

Empezaron fuerte los de Gijón e inicialmente sólo el CTD Ciudad Naranco, que también se impuso

en los tres primeros envites, podía seguir el ritmo.

En la cuarta manga los campeones destrozaron a los naranquinos (5-1), que además perderían mucho gas en la segunda mitad del torneo. A continuación, sin relajar-se, el Grupo seguiría arrollando y cosecharía otros tres triunfos, ante Garmat Oviedo 93', Ensidesa y Alfíl para plantarse con un incontestable siete de siete a falta de un encuentro.

Fue ese octavo el único que no ganaron: 3-3 ante el Universidad de Oviedo, pero la primera plaza ya era más que suya, 15 puntos en el clasificatorio. Formaron y puntuaron así de bien los vencedores: Enrique



Los componentes del equipo del Grupo Covadonga. Víctor

Álvarez (6 de 8), Saúl Viñuela (6/8), Javier Fidalgo (5'5/7), Daniel Centrón (5/8), Iván E. Torre (6/8), Miguel Ángel Marino (6/8) y Julián Iglesias (1/1).

Gran segundo puesto para el Real Oviedo, un club que ha recuperado su sección de ajedrez de la mano del joven entusiasta Sergio

Fernández y que, nutriéndose del "antiguo" Dar2 Chess y con incorporaciones de lujo como por ejemplo la de Arturo G. Pruneda, ha debutado con un subcampeonato regional. Los oviedistas sumaron 12 puntos, con cinco victorias, dos empates y una derrota. Con once concluyeron, Grupo 64, Garmat

Oviedo 93' y Ensidesa. Les siguieron, por este orden: CTD Ciudad Naranco y Valdesva, 10; Mieres del Camino, Universidad de Oviedo - discretos en esta ocasión los universitarios - y Antonio Rico 9; Pablo Morán, Mieres del Camino "B", Siero, 8; Garmat Oviedo 93' B, Grupo Covadonga B, Valdesva B, CTD Ciudad Naranco B, 7; Ateneo Obrero, Ensidesa B, Ensidesa C, 6; Candás, 5 y Alfíl B, 2. Buena participación, se ve que la gente está con hambre de partidas y recordemos que la liga dará comienzo el 7 de febrero, hay que ir afinando la puntería con las piezas, que dirían algunos.

Campeonatos de Asturias por edades. Empieza fuerte el año, pues la siguiente cita, que ya está aquí, del 17 de enero al 24 de febrero, serán los Campeonatos de Asturias por Edades. Los días 17 y 24 del presente, en el hotel "La Boroña" de Gijón, se celebrará el sub 8. En ese mismo escenario tendrán lugar los eventos del sub 10 al sub 18 y el de "veteranos", los días 17, 18, 24, 25, 31 de enero y 1 de febrero. Eventualmente, las pruebas se podrían alargar hasta el 8 de febrero si fuera necesario.

El Grupo se proclama campeón de Asturias de ajedrez rápido

Los gijoneses se impusieron por delante del Real Oviedo, Grupo 64 y Oviedo 93

ENRIQUE IGLESIAS

GUJÓN. El primer equipo del Grupo Covadonga se impuso con autoridad en el Campeonato de Asturias de ajedrez rápido. La competición se disputó mediante un sistema suizo a la distancia de ocho rondas y a un ritmo de quince minutos por jugador y cinco segundos por jugada realizada. La clasificación final quedó así: 1º. Grupo Covadonga, con siete encuentros ganados y uno empatado; 2º. Real Oviedo, con cinco ganados y dos empatados; 3º. Grupo 64, con cuatro ganados y tres empatados. Tras ellos se clasificaron Oviedo 93, Ensidesa, Ciudad Naranco, Valdesva, Mieres del Camino, Universidad y Antonio Rico, hasta completar los veintitrés conjuntos participantes.

El club campeón formó con Enrique Álvarez y Saúl Viñuela en los dos primeros tableros y ambos lograron seis puntos en ocho partidas; Javier Fidalgo, que hizo cinco puntos y medio en siete; Daniel Centrón, que firmó cinco de ocho; Iván Torre, que sumó seis de ocho; Miguel Marino, que logró seis puntos y medio de ocho; y Julián Iglesias, que ganó el único litigio que sostuvo.

La plata se la adjudicó el Real Oviedo. Sus integrantes fueron Aitor Alonso, Enrique Aparicio, Arturo Pruneda, Rodrigo Prieto, Sergio Fernández, Javier Redondo, Abel Busto, Santiago Bertault, Jorge Martín, Almudena Pousada, Adrián Gómez y Lucía Redondo. Destacaron Sergio Fernández, que realizó seis puntos en siete partidas y Aitor Alonso, con cuatro y medio de siete; Enrique Aparicio, con cuatro de siete; Arturo Pruneda y Javier Redondo, con cuatro puntos de seis posibles; y Jorge Martín, con cuatro victorias en otros tantos compromisos.

Otra sorpresa supuso el tercer me-

dallista, pues el Grupo 64 superó a Universidad, Oviedo 93, Naranco y Ensidesa. El club gijonés formó con José Rodríguez, Ignacio Fernández, Francisco Iglesias, Jesús Lerma, Julio Uribe, Alejandro Ortiz, Lucía Fidalgo, David Runza, Sergio Montes, Javier Yanes, Luis Álvarez y Marcos

Fernández. Destacaron Francisco Iglesias y Lucía Fidalgo, que lograron cinco puntos en seis partidas; Alejandro Ortiz, que firmó seis puntos en otros tantos encuentros; y Javier Yanes, que consiguió otro pleno al vencer en las cinco partidas que disputó.



Saúl Viñuela, Miguel Marino y Daniel Centrón, sentados, e Iván Torre, Javier Fidalgo, Enrique Álvarez y Julián Iglesias. **CENTRÓN**

EL COMERCIO Y LA VOZ DE AVILÉS PRESENTAN

Selección Grandes Películas

BASADAS EN HECHOS REALES

Consigue con EL COMERCIO y LA VOZ DE AVILÉS esta selección de ocho grandes películas basadas en hechos reales, avaladas por la firma de grandes directores (Spielberg, Mann, Ridley Scott, Eastwood...) y estrellas de la interpretación (Russell Crowe, Denzel Washington, Leonardo DiCaprio, Tom Hanks, Johnny Depp, George Clooney, Matt Damon...)

VIERNES 16 HOTEL RWANDA
Por solo **1€** + cupón

Basada en hechos reales acaecidos durante la guerra civil de Ruanda, en 1994. Los odios ancestrales entre los hutu (la etnia dominante) y los tutsi provocan el asesinato del presidente del país, disturbios en las calles y, finalmente, una terrible matanza de los tutsi. Paul, que es hutu, trabaja como gerente de un hotel de lujo de Kigali y, cuando empiezan los disturbios, decide que el mejor refugio es precisamente el hotel. Y hacia allí organiza una huida desesperada acompañada no sólo de su familia, sino también de sus vecinos tutsi.

EL COMERCIO LA VOZ DE AVILÉS LLENOS DE VIDA

Los Magic sorprenden a los Bulls de Pau Gasol

BALONCESTO NBA

A. E.

CHICAGO. Los Orlando Magic dieron la sorpresa de la jornada en la NBA tras ganar a los Bulls (114-121). En esta ocasión, la gran actuación de Pau Gasol no fue suficiente para ganar. El pivot catalán, que está realizando un gran temporada, firmó su vigésimo primer doble-doble de la temporada (28 puntos y 14 rebotes). El protagonismo, no obstante, fue para el center de los Magic, Nikola Vucevic, que firmó 33 puntos y 11 rebotes.